

KaiserHerbst 2025

Eine Region zeigt ihre Stärken mit Leidenschaft und voller Vielfalt



Der zweite KaiserHerbst ist zu Ende. Fünf Wochen lang hat die Kaiserstuhl-Tuniberg-Region gezeigt, welche Kraft entsteht, wenn viele Menschen ihre Stärken bündeln. Winzer, Gastronomen, Kulturschaffende und Gästeführer sowie zahlreiche Gastgeber und touristische Akteure haben gemeinsam einen Herbst gestaltet, der nah an den Produkten, den Menschen und der Region war.

Der Erfolg beruhte nicht auf großen Inszenierungen, sondern auf echtem Miteinander. Unterschiedliche Betriebe und Initiativen haben Hand in Hand gearbeitet, neue Formate entwickelt und Gästen wie Einheimischen Einblicke in die Vielfalt der Region ermöglicht. „Der KaiserHerbst ist kein fertiges Produkt, sondern ein lebendiger Prozess“, sagt Ulrike Weiß, Geschäftsführerin der Naturgarten Kaiserstuhl GmbH. „Seine Stärke liegt im Zusammenspiel der Menschen, die hier engagiert zusammenwirken.“

Die Rückmeldungen der Besucher zeigen: Die zweite Ausgabe ist gewachsen – in ihrer Wahrnehmung, in der Zusammenarbeit und in vielen strukturellen Details. Die Gespräche der vergangenen Wochen haben bestätigt, wie viel Kompetenz, Kreativität und Bereitschaft zur

Kooperation in der Region steckt. „Wir sind stolz auf das, was entstanden ist“, so Weiß. „Und wir sind dankbar für alle, die dazu beigetragen haben – mit Zeit, Mut und klarer Haltung.“

Trotz der positiven Entwicklung bleibt der KaiserHerbst im Aufbau. Einige Abläufe benötigen noch Feinschliff, manche Schnittstellen mehr Abstimmung. „Wir nehmen alle Rückmeldungen ernst“, betont Weiß. „Das zeigt uns, wo wir gut sind – und wo wir weiter ansetzen müssen. Genau darin liegt unsere Chance, jedes Jahr besser zu werden.“

In diesem Jahr wurde besonders deutlich, wie wirkungsvoll es ist, die Stärken der Region zu bündeln. Die Bereitschaft zur Zusammenarbeit und das große Interesse der Gäste geben der Veranstaltungsreihe eine klare Richtung. „Wir gehen mit einem guten Gefühl in die nächste Planung“, sagt Weiß. „Mit Respekt vor dem, was war, und Freude auf das, was kommen darf.“

Der KaiserHerbst 2026 ist für den: 10. Oktober bis 8. November 2026 geplant – Save the Date! Weitere Details folgen, sobald alle Abstimmungen abgeschlossen sind.

Über den KaiserHerbst

Der KaiserHerbst ist eine Veranstaltungsreihe des Naturgarten Kaiserstuhl. Vom 11. Oktober bis 16. November 2025 fanden in der gesamten Kaiserstuhl-Tuniberg-Region über 100 Veranstaltungen rund um Wein, Kulinarik, Natur und Kultur statt. Informationen: www.kaiserherbst.de

© Naturgarten Kaiserstuhl / Hannes Dezulian